



1, 12 - 15

09/11/2022

LEGISLATIVO

SECCIÓN

Mientras el Gobierno federal aumenta el presupuesto para la entrega de apoyos sociales, por el otro lado aplica recortes de recursos e impulsa reformas que buscan transformar la esencia de órganos autónomos como el Instituto Nacional Electoral,

aumentando la tensión política rumbo a los comicios tanto de 2023 como de 2024

POR ERNESTO SANTILLAN

del 2023 y 2024 a la vuelta de la esquina, el Gobierno federal está haciendo todo lo posible para debilitar a los órganos autónomos y fortalecer los programas sociales.

Con este objetivo en mente y argumentando que se está cumpliendo con la austeridad republicana, legisladores de Morena, el Partido del Trabajo (PT) y del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), aprobaron en la Comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados, recortes a los Poderes Legislativo y Judicial, así como a al-

El Instituto **Nacional Electoral** ha logrado que haya alternancia en todos los niveles de gobierno a lo largo de la última década, garantizando la democracia en México

seis mil 437.5 millones de pesos.

El Instituto Nacional Electoral ducción de 4 mil 475 millones de pesos de su presupuesto original.

el cual era de 24 mil 696 millones de pesos.

Asimismo, se proyectà un ajuste de mil 425.1 millones de pesos al Poder Judicial distribuido entre el Consejo de la Judicatura Federal la Suprema Corte de Justicia y al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación.

En contraste, se asignaron recursos adicionales para la Secretaria del Bienestar que pasara de una solicitud presupuestal de 408.3 mil millones a 414.6 mil millones de pesos, es decir, 6 mil 342 millones de pesos más.

De esa cantidad, 3 mil 841.9 millones de pesos para el Programa de Pensión para Adultos Mayores y fue el más golpeado con una re- 2 mil 500.1 millones para el Programa de Pensión para Personas con Discapacidad Permanente.



#Politica

POLITIZAD



De la narrativa a la realidad

Respecto a esta realidad política del país, Fernando Ojesto Martínez Manzur, Maestro en Derecho por la Universidad de Columbia y consultor internacional en materia electoral, dice que desde el 2006. con el discurso del fraude electoral, Andrés Manuel López Obrador se convirtió en el enemigo número uno del INE.

"Ahora como presidente, esta narrativa la está tratando de materializar con la búsqueda de una reforma a este y otros órganos autónomos, con recortes de presupuesto y con sus ataques desde la mañanera a los consejeros y consejeras diciendo que cuestan muy caras y que es una institución que no se apega a su plan de austeridad.

Mientrasa los órganos autónomos los legisladores de Morena les reducen los recursos, a los programas sociales les asignaron un aumento de 6 mil 342 millones de pesos

"Entonces con el control que su partido mantiene en la Cámara de Diputados, y sobre el cual tiene total control, ha conseguido llevar a la realidad su discurso en contra del Instituto Nacional Electoral, ahi

tenemos el recorte de más de 4 mil illones de pesos que autorizaron. Eso es llevar la narrativa politica al campo de la acción".

El especialista en materia electoral comenta que con estos recortes el INE se verá limitado para cumplir sus funciones.

"El instituto electoral será responsable de hacer los ajustes presupuestarios necesarios para garantizar que con menos recursos las elecciones sigan siendo un ejercicio confiable y no se vea afectado, sin embargo va a estar muy apretado.

"Están muy cerca los comicios del 2023 y 2024. Si bien es cierto que el próximo año solo se votará en el Estado de México y en Coahuila, el INE tiene muchas funciones que cumplir, como la fiscalización. Y bueno, las del siquiente año, donde se renovará Con el control que su partido mantiene en la Cámara de Diputados, y sobre el cual tiene total control, ha conseguido llevar a la realidad su discurso en contra del Instituto Nacional Electoral, ahí tenemos el recorte de más de 4 mil millones de pesos que autorizaron. Eso es llevar la narrativa política al campo de la acción"

> Fernando Ojesto Martinez Manzur Maestro en Derecho por la Universidad de Columbia y consultor internacional en materia electoral

la presidencia, serán de las más grandes de la historia".

Estocada al sistema

Para Fernando Ojesto Martinez, a Morena le conviene la polarización para ganar elecciones, algo que han logrado al impulsar la re-forma electoral y ahora el recorte presupuestal al INE, pues cuentan con una base dura muy fuerte entre la población, la cual, además están alimentando precisamente al dirigir más recursos para los programas sociales.

"Si se le da la estocada al sistema democrático mexicano no habrá reglas de equidad para que participen los partidos de oposición, y eso es lo que tenemos que evitar. A Morena no le conviene estrangular al INE, ya que es una institución que hizo realidad el que pudieran llegar al gobierno.

"Pero creo que los cálculos electorales los están haciendo y saben que la polarización les conviene. Sin embargo de aqui al 2024 todavía hay más de un año y mucha gente todavía no sabe por guién va a votar. Entonces este tipo de ataques contra instituciones como el INE también le podrían llevar a perder nuevos votantes que valoren la democracia y la vean como algo fundamental para el país. Al

final de cuentas, el INE ha logrado que haya alternancia en todos los niveles de gobierno a lo largo de la última década".

Oidos sordos

Ante las manifestaciones ciudadanas que se tienen planeadas para defender al INE en al menos 25 entidades del país, el presidente Andrés Manuel López Obrador, criticó a quienes no están de acuerdo

"Pues que no se deje engañar la gente, que la gente que vaya que sepa que esa es una marcha, una manifestación en contra de nosotros por la política que estamos llevando a cabo en favor del pueblo.

Todos esos, aunque vayan a misa los domingos, no le tienen amor al pueblo, y son racistas en su mayoría, clasistas y muy hipócritas. Que lo sepan, pues, que se sepa bien.

Y que tampoco son demócratas, son los que han participado en los fraudes electorales y quisieran seguir teniendo ellos el control de los organismos electorales para seguir haciendo fraudes", dijo durante la conferencia mañanera.

Sobre este discurso, Ojesto Martínez Manzur, opina que es "grave para la democracia, cuyos principios básicos son la tolerancia y la pluralidad".



POR YVONNE REYES

1 Partido Acción Nacional (PAN) y el Partido de la Revolución Democrática (PRD) en la Cámara de Diputados, anunciaron un "bioque legislatiunto con el PRI para defen der al INE y a todos los órganos electorales y advirtieron que no avalarán ninguna reforma del Ejecutivo que atente en contra

Luis Espinosa Cházaro, coordinador de la bancada perredis ta, anunció la creación de este dique para ver cómo detener la reforma del Presidente de la República, motivo por el cual Morena decidió aplazar su discusión sobre la reforma electoral hastadiciembre, ya que vio que no le alcanzan los votos para realizar una reforma constitucional.

"Estamos construyendo un dique democrático para defender al INE y al TEPJF, no hemos terminado el documento, pero lo digo con toda claridad, hay una mesa de negociación PRI, PAN-PRD aquí en la Cámara de

Por su parte, el coordinador de los diputados del PAN, Jorge Romero Herrera, acusó al secretario de Gobernación, Adán Augusto López, de pretender reventar la alianza opositora, pero dijo que se va a reconstruir y mantener y

ANUNCHAN BLOOUE OPOSITO

Los partidos de la antigua coalición Va por México: PAN, PRI y PRD volvieron a unir fuerzas para defender al Instituto Nacional Electoral de los embates presidenciales. Aseguran que no permitirán una reforma que dañe la democracia

Tras la creación del dique opositor para ver como detener la reforma electoral del Presidente de la República, Morena decidió aplazar su discusión hasta diciembre, ya que vio que en este momento no le alcanzan los votos para llevar a cabo los cambios que quieren

lo van a doblegar para que apoye la propuesta del presidente de la República, por lo que no teme la investigación judicial que hay en

Yo he escuchado a los dirigentes del PRI decir que no van

dejó en claro que, en su caso, no a jalar con una reforma electoral que atente contra el INE y en contra del tribunal. Obviamente la chamba del secretario de Gobernación es sembrar la discordia entre la oposición; está bien, es su trabajo, él en su chamba y nosotros en la nuestra, él en que-

rer reventar a la oposición y la alianza y nosotros a mantenerla y reconstruirla"

Sin embargo, Romero Herrera advirtió que en el momento en que el PRI rompa la alianza legislativa también se romperá en lo electoral.

"Todo está puesto sobre la mesa, si en lo parlamentario seguimos siendo una alianza entonces lo seguiremos siendo en lo electoral. Hacemos votos para que sea en ambos casos"

En entrevista, rechazó que haya panistas negociando con el secretario de Gobernación la reforma electoral y advirtió que en el momento en que la mayoria morenista intente afectar a

revisión que se está haciendo de las más de cien iniciativas de reforma electoral que hay, los panistas se levantarán de la mesa de trabajo.

"El primer motivo del PAN para estar en esa mesa de negociación donde se habrán de dis cutir las más de cien iniciativas de todos los grupos parlamentarios, es tratar de construir una reforma electoral plural, pero también lo hemos dicho, en el momento en que el oficialismo, la mayoria, pretenda imponer el más minimo agravio a la Constitución o las facultades de los órganos electorales, en ese momento se acaba la reforma electoral

Sobre la investigación que la Fiscalia de Justicia de la Ciudad de México tiene en su contra, dijo que "es el adefesio que quieren construir. Que se ponga el gobierno de la CDMX a investigar la verdadera delincuencia organizada. A mí no me van a doblegar jamás, venga lo que venga", manifestó.





Jorge Romero, coordinador del PAN en la Cámara de Diputados, aseguró que no los doblegarán para aprobar la reforma electoral de AMLO.



1, 12 - 15

09/11/2022

LEGISLATIVO

Los recursos para los programas sociales es de casi la mitad del Presupuesto de Egresos de la Federación de 2023, de ese tamaño es la voracidad del Presidente para que le sigan votando, pero en la soledad de la urna la gente podrá decir 'esto no es lo que queremos para el país'

Coordinador de los diputados federales del PRD



POR JULIO RAMÍREZ

se aprobará sin cambiarle una coma porque así lo ha decidido el oficialismo y con ello se sostendrá a un "monstruo" de cuatro billones, que es lo que cuestan al erario los programas sociales, afirma Luis Espinosa Cházaro, coordinador de los diputados federales del PRD.

'Será un presupuesto al que no se le mueva nada. Yo creo que incumplen con una obligación constitucional los legisladores de Morena porque el presupuesto llega a la Cámara de Diputados para ser revisado y modificado, no para que se pase como si fuera un sello de Oficialia de Partes", dice.

Considera que es un PEF que da prioridad a dos grandes rubros, por una parte los apoyos sociales, que están enfocados a un tema "claramente electoral" y las obras faraónicas de infraestructura que han sido una propuesta de Gobierno desde que Andrés Manuel López Obrador era candidato.

Explica que de los ocho billones y medio presupuestados, la mitad está destinado a los programas sociales.

"El tamaño del 'monstruo' es de la mitad del Presupuesto de Egresos de la Federación de 2023, de ese tamaño es la voracidad del Presidente para que le sigan votando, pero en la soledad de la urna la gente podrá decir 'esto no es lo que gueremos para el país", explica el perredista.

EL MONSTRUO DE LOS PROGRAMAS

SOCIALES

En su intento por garantizar la continuidad de Morena durante otro sexenio, el partido oficialista y sus aliados aprobaron un aumento de presupuesto para aumentar las ayudas que el gobierno da a los más desfavorecidos



Luis Espinoza Cházaro, coordinador de los diputados federales del PRD, ve como un problema el que se le otorguen tantos recursos a los programas sociales.

Espinoza Cházaro critica que el otorgamientos de estos programas sociales se ofrezca sin reglas de transparencia, algo que

se tiene que cuestionar. "Se quejaban en el sexenio de Peña Nieto de gastos excesivos. El mayor presupuesto de Peña Nieto fue cinco billones, este es un presupuesto de ocho millones y medio, de esos, casi 4 billones van a los programas sociales, muchos sin padrón, hay mucha opacidad, es lo que está más señalado por la Auditoria Superior de la Federación", expone.

El regreso de los 'tortibonos'

Luis Cházaro anuncia que el PRD presentará un plan alterno que busque la mejora de la calidad de vida de las personas y no las "dádivas" que en realidad no ayudan a salir adelante, y menos en un escenario de inflación.

"Me parece que es un presupuesto alejado de la gente, alejado de la realidad. El PRD ha propuesto, y lo presentaremos con una reserva, como un programa emergente de apoyo a la economía familiar, que la tortilla cueste 10 pesos, hay dinero, se puede hacer, se hizo en el tiempo de los 'tortibonos', y eso si ayudaria al poder adquisitivo de la gente", explica.

El PEF da prioridad a dos grandes rubros, por una parte a los apoyos sociales, que están enfocados a un tema claramente electoral' y a las obras faraónicas de infraestructura de Andrés Manuel López Obrador

La posibilidad de que se modifique el presupuesto tal como se presentó, de acuerdo con el perredista, es muy poco probable.

"No soy optimista en que se modifique, lo que queremos desde el PRD y la oposición es desenmascarar, desnudar el presupuesto, que se vende como un presupuesto que le sirve a la gente pero que muchos de esos recursos podrian estar en salud, seguridad, infraestructura municipal, donde realmente le sirven a la sociedad", expresa.

Considera que el PEF debería ser autorizado por mayoría calificada con el ánimo de que no pase la aplanadora de la mayoría en la Cámara de Diputados y pueda modificarse.

"Es frustrante (que no se pueda cambiar), yo creo que en materia de presupuesto debería aprobarse por una mayoría calificada. Es el presupuesto y es el dinero de todos los mexicanos. No es cosa menor", apunta el diputado federal.